

**Zeitschrift:** Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja  
**Herausgeber:** Comité internacional de la Cruz Roja  
**Band:** - (1979)

**Rubrik:** Personal

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

importante de periodistas belgas y otro de periodistas daneses, a los cuales se presentaron reseñas sobre la Cruz Roja. Para esas visitas, se organizaron 168 sesiones de cine y 293 proyecciones de películas vídeo.

**MISIONES.** — El jefe de la División efectuó misiones en el Reino Unido, en Angola, en Bulgaria, en Brasil, en Francia, en Canadá, en los Estados Unidos, en Tailandia y, varias veces, en África austral, para participar en conferencias de Cruz Roja o para evaluar las cuestiones de información y desarrollar la colaboración con las Sociedades nacionales, o también para dirigir la campaña de información en África austral.

Como se indica anteriormente, delegados de información fueron enviados a Nicaragua, a África austral, a Tailandia, al Reino Unido, a la vez para entrevistarse con periodistas y exponerles el desarrollo de las acciones humanitarias y para reunir material de información destinado al CICR y a los donantes. Fotógrafos fueron también enviados a Zambia, a Botswana, a Swazilandia, a Angola, a Mozambique, a Rhodesia, a Uganda, al Chad, a Tailandia y a Camboya.

La DPI participó, además, en la 11.<sup>a</sup> Conferencia Interamericana de la Cruz Roja, en Río de Janeiro (3-8 de junio) y en el primer Seminario africano francófono sobre la difusión del derecho internacional humanitario, en Túnez (9-19 de octubre). También estuvo representada en el 7.<sup>o</sup> festival de películas de la Cruz Roja y de la salud, que tuvo lugar en Varna, del 9 al 18 de junio. La película del CICR «Challenge in Africa» recibió en esa ocasión la medalla de oro. A finales de 1979, había en circulación en el mundo 130 ejemplares en 12 idiomas de esa producción.

#### **La Revista Internacional de la Cruz Roja**

La *Revista Internacional de la Cruz Roja* se publicó, en 1979, un número cada dos meses, en tres ediciones principales — en

francés, inglés y español — de unas 60 páginas por cada número, y en una edición abreviada, en alemán, de 16-20 páginas, integrada por una selección de artículos impresos en las ediciones principales.

Continuó así cumpliendo sus funciones esenciales de órgano oficial de la Cruz Roja Internacional y de revista de fondo de la Cruz Roja, especializada en el derecho internacional humanitario. Es la única publicación de este género en el mundo.

Publicó, en 1979, junto con varios llamamientos del CICR, contribuciones de diversos autores sobre problemas de nuestro tiempo: «El CICR y los derechos humanos», «Proyectos europeos para la paz perpetua y su influencia sobre el derecho de la guerra»; artículos más técnicos que interesan muchísimo a la Cruz Roja: «Modernización del señalamiento protector», «Las radiocomunicaciones de urgencia de la Cruz Roja» y un informe sobre el «voluntariado» en que se presentan tres aspectos de la misma materia.

La Revista terminó, en 1979, la publicación de la serie de estudios sobre «El CICR, la Liga y el Informe sobre la reevaluación del cometido de la Cruz Roja»; después, comenzó a publicar, en números sucesivos, el «Comentario a los principios fundamentales de la Cruz Roja», del señor Jean Pictet.

Se reservó un lugar para la actualidad con resúmenes periódicos de las actividades operacionales del CICR en sus diversos ámbitos de intervención en el mundo, para la difusión del derecho internacional humanitario por el CICR, la Liga y las Sociedades nacionales de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja para el centenario de la Cruz Roja Peruana y para varias presentaciones de obras recientes sobre el derecho internacional humanitario o sobre la Cruz Roja.

La Revista se esforzó así por seguir siendo el órgano de enlace y de información entre los miembros de la Cruz Roja Internacional.

---

## **PERSONAL**

---

En 1979, el Departamento del Personal efectuó una importante reestructuración de su dispositivo creando una División de Reclutamiento y Formación y una División de la Administración del Personal. Se trataba, en realidad, de hacer frente a un notable aumento de las necesidades en personal, consecuencia inmediata de la amplitud adquirida por las actividades sobre el terreno.

Por ello, el efectivo del personal pasó, en la sede del CICR, de 288 personas (en enero) a 339 (en diciembre), con un promedio de 312,5 unidades. De ese promedio (que aumentó en 75,5 unidades con respecto a 1978), es necesario contar a unas 120 personas que ejercen funciones en relación directa, por una causa u otra, con las operaciones llevadas a cabo sobre el terreno. Las otras se ocuparon de tareas dependientes de la Agencia Central de Informaciones, del desarrollo y de la difusión del derecho internacional humanitario, de las relaciones con las Sociedades nacionales de la Cruz Roja, de la

información y de las relaciones públicas, de la colecta de fondos, de la administración, etc.

El efectivo del personal (delegados y técnicos enviados de Ginebra) pasó, sobre el terreno, de 102 personas en enero a 223 en diciembre, con un promedio de 150,5 por mes (97 en 1978). El muy numeroso personal médico y paramédico puesto a disposición del CICR por las Sociedades nacionales de la Cruz Roja, especialmente en Tailandia, no está incluido en esas cifras.

Los delegados del CICR se beneficiaron, además, de la ayuda de colaboradores contratados localmente. Su efectivo, que era de 202 en enero pasó a 287 en diciembre.

Personal enviado de la sede del CICR en Ginebra efectuó, en el transcurso del año, 999 misiones.

\* \* \*

El Departamento del Personal tenía por esencial finalidad, en 1979, el reclutamiento y la formación.

## Reclutamiento

Respondiendo al aumento incesante de las necesidades en personal operacional, la División de Reclutamiento y Formación se dedicó a mantener y a mejorar la calidad de los delegados encargados de representar a la Institución. Una campaña de reclutamiento en la televisión y en la prensa mostró que hay en Suiza una reserva potencial de mujeres y de hombres que desean ponerse, temporalmente o de manera permanente, a disposición del CICR. La prueba es el hecho de que el servicio de candidaturas recibió, en el transcurso del año, 1.665 llamadas de personas interesadas por esa campaña. Tras una primera selección sobre la base de la correspondencia y de los expedientes, 321 postulantes fueron aceptados para mantener entrevistas en la sede del CICR. De ellos, 151 participaron en los 7 cursos de introducción organizados en Cartigny (cerca de Ginebra). Fueron inmediatamente contratados 124.

## Formación

En general, el primer año de misión sobre el terreno es para la formación de los nuevos delegados, pues los cursos

impartidos en el centro de reuniones de Cartigny son para proporcionarles los elementos básicos, antes de su salida (historia de la Cruz Roja, estructura y repartición de las tareas, financiación, cometido de las Sociedades nacionales y de la Liga, Convenios de Ginebra y Protocolos adicionales, acciones extraconvencionales y detenidos políticos, técnica de la visita a lugares de detención, evaluación de la situación, cometido y tareas de la Agencia Central de Informaciones, socorros materiales, CICR y formación, acciones médicas, etc.).

Para que los colaboradores en función en la sede puedan ampliar sus conocimientos se les dio una formación complementaria, en varios aspectos el año 1979:

lenguas: 75 participantes;  
perfeccionamiento profesional: 10 participantes;  
dirección de reuniones: 10 participantes;  
administración: 20 participantes.

Además, 75 nuevos colaboradores siguieron los 3 cursos organizados conjuntamente por la Liga y el CICR para las personas recién contratadas en las dos Instituciones.

# FINANZAS

## Estructuras financieras

La *estructura ordinaria* cubre las tareas permanentes del CICR, su infraestructura, así como todas las actividades para las cuales no hay financiación especial. Los ingresos de la estructura ordinaria fueron, en 1979, de 30,4 millones de francos suizos; los gastos de 30,5 millones de francos (véase cuadro III). Los ingresos de la estructura ordinaria fueron principalmente las contribuciones regulares de los Gobiernos y de las Sociedades nacionales, es decir 22,6 millones para 1979.

La *estructura extraordinaria* cubre las acciones de gran envergadura, para las cuales se hacen llamamientos especiales. Los ingresos para esas acciones se elevaron, en 1979, a 76,2 millones; los gastos a 71,3 millones (véase cuadro VI). Los ingresos y los gastos se consignaron en el fondo para acciones de financiación especial, cuyos movimientos figuran en el cuadro VI.

Además, el CICR dispone de un *fondo para acciones de socorro*, que se nutre, por una parte, del producto de la colecta anual entre el público suizo, por otra parte de diversos donativos. La utilización de ese fondo se indica en el cuadro X.

El CICR administra, además de esos fondos propios, cierto número de *fondos especiales*, es decir los de la «Oficina Indochina» (INDSEC), de la Fundación en favor del CICR, del Fondo Augusta, del Fondo de la Medalla Florence Nightingale, del Fondo Clare Benedict y del Fondo francés Maurice de Madre, cuyos balances y cuentas de resultados figuran en los cuadros de las páginas 100-101 y 103 a 107.

## Financiación

Los resultados por lo que respecta a la financiación fueron alentadores, no enteramente satisfactorios. Con respecto a 1978, el aumento de las contribuciones gubernamentales para la financiación del presupuesto ordinario fue de 3,9 millones de francos suizos, de los cuales 2 millones de la Confederación Suiza, que continuó proporcionando la contribución mayor, es decir 14,5 millones. Por lo demás, otros varios países, en particular Austria, Canadá, Colombia, Estados Unidos, Francia, Japón, Reino Unido y Suecia, adaptaron sus contribuciones anteriores. Es de destacar, para 1979, la primera contribución asignada por la República Popular de China.

Sin embargo, hay que lamentar que los Gobiernos no hayan comprobado todavía la necesidad de aportar al CICR contribuciones regulares y adaptadas a sus actividades en el mundo, cuando en virtud de una resolución de la Conferencia Diplomática de 1949 y de resoluciones aprobadas por diversas conferencias internacionales, deberían proporcionarle los medios financieros que necesita. Así, durante el año pasado, 66 Estados, de los 145 que son Partes en los Convenios de Ginebra, no participaron en la financiación del presupuesto ordinario.

En cuanto a las Sociedades nacionales, su participación pasó de 1,813 millón de francos suizos en 1978 a 1,832 millón en 1979. De las 126 Sociedades nacionales reconocidas, 61 no respondieron a los llamamientos del CICR.